opusdei.org

Francisco de Paula Salvadó Domigo, ex director general de EUNSA

Obituario escrito por Esteban López-Escobar en el Diario de Navarra.

17/01/2017

Diario de Navarra <u>Francisco de</u> Paula Salvadó Domigo, ex director general de EUNSA (PDF)

El 27 de diciembre murió en Barcelona, debido a una neumonía complicada con su insuficiencia cardiaca, Francisco Salvadó, que fue durante un buen número de años director general de EUNSA (Ediciones Universidad de Navarra S.A.). Lo conocí hace bastantes años en Madrid cuando dirigía Magisterio Español, editorial creada el 23 de abril de 1936, tan relevante en el ámbito de la educación y de la difusión cultural. Salvadó, que era actuario de seguros, dedicó a Magisterio Español un buen puñado de años.

Poco después de que yo volviera a Pamplona, por tercera vez –y probablemente definitiva–, Quico, como entonces le llamaba, me dijo que le habían ofrecido dirigir EUNSA. Salvadó asumió el reto y se trasladó a Pamplona. Y vivió en Navarra varios años, antes de regresar a Barcelona, donde había nacido el 29 de mayo de 1929.

En aquellos primeros años de su estancia en Pamplona iniciamos la colección de libros de bolsillo Temas NT (Temas de Nuestro Tiempo). El primer volumen de la colección fue una obra del catedrático de Historia del Derecho, sacerdote, y primer decano de la facultad de Derecho Canónico de la Universidad, José Orlandis. El segundo, que se tituló Literatura de la revolución bolchevique, lo escribió Luka Brajnovic, profesor de la facultad de Comunicación y columnista de este diario durante tantos años, con su sección Boletín del extranjero.

Sin entrar en más detalles, me gustaría destacar dos empresas específicas que Quico Salvadó asumió durante su etapa en EUNSA: la primera fue la publicación de los catorce volúmenes de la Historia

Universal; y la segunda el inicio de la publicación de los textos de la Biblia de Navarra, coordinada por profesores de la Facultad de Teología, que hoy puede manejarse también en versión digital. Por otra parte Francesc de Paula, como últimamente quería que lo llamaran, intervino decisivamente en la creación de EIUNSA, una versión internacional de EUNSA, que presidía Antonio Valero, el primer director del IESE (Instituto Superior de Estudios de la Empresa), que la Universidad de Navarra abrió en Barcelona el año 1958.

Quico Salvadó era una persona modesta, trabajadora y que sabía querer. Un amigo común me contó, hace bastantes años, que en el primer encuentro que tuvieron, nuestro amigo –de un modo totalmente incidental– dijo que las berenjenas eran su plato favorito. Algunos meses después, Quico le

invitó a comer a su casa, y mi amigo se quedó casi sin habla cuando vio que el primer plato que se servía era un guiso de berenjenas. Quizás baste este botón como muestra.

Salvadó impulsó la traducción al catalán de varias obras de San Josemaría Escrivá de Balaguer, fundador y primer Gran Canciller de la Universidad de Navarra. Días antes de morir, quizás actuando por última vez como editor, sugirió algunas ideas para su recordatorio. Y cumplieron su deseo: la estampa que se imprimió era una imagen de la Virgen del Pilar y, en el dorso, estaban reproducidas, como él sugirió, aquellas palabras del punto 495 de Camino, el libro de san Josemaría que ha inspirado a tanta gente en el mundo entero: "A Jesús siempre se va y se 'vuelve' por María". El pasado 1 de enero, fiesta de la Maternidad de la Virgen, se ha celebrado la 50^a Jornada Mundial de

la Paz: Francesc de Paula Salvadó la habrá festejado en una magnífica compañía.

Esteban López-Escobar es profesor emérito de la Facultad de Comunicación de la Universidad de Navarra

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-es/article/francisco-de-paula-salvado-domigo-ex-director-general-de-eunsa/ (13/12/2025)</u>